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組合だより

　3月17日（月）正午より組合研修センター 3階集会室にて3月度月例会を開催しました。
　今回は岐阜信用金庫の市場国際部 為替資金課 課長 酒井慶喜様をお招きして『当面のアメリカドル
/日本円相場について』と題してお話していただきました。トランプ大統領の政策をはじめ日米の政
策金利や日本の政治、戦争および自然災害等が複合的に絡み為替相場の変動は乱高下しています。常
に広い範囲で最新情報にアンテナを張っていたいところです。また、岐阜信用金庫様では海外進出や
販路開拓の事業もして見えます。気になる方はご相談してみてはいかがでしょうか。

　金属団地自衛消防隊による消防訓練を3月12日（水）正午より、MTK（株）本社西側にある防火水槽
を使って実施しました。
　修理したばかりの消防ポンプの不調はあったものの放水訓練は行うことができました。雨が降った
り止んだりの天気で終盤から本降りとなりましたが、どんな天候でも普段通り対応できるよう心がけ
ます。

　3月7日（金）～９日（日）で青年部は親睦旅行で広島へ行ってまいりました。夕方頃広島駅に到着。
お好み焼きを代表とする名物に舌鼓を打ち、明日に備えつつも初日の夜を楽しみました。
　
■ 2日目　ゴルフ組
　
　今回は雪がちらつく寒空の中、広島みずほカントリー
クラブで楽しくプレーをしてきました。朝6時半にホテ
ル前でジャンボタクシーに乗り込み、車内で朝食を済ま
せ、気合を入れてゴルフ場へ向かいました。そばにサン
ドイッチ、スナック菓子と気合を入れすぎてる人もいま
したが、7時半には無事ゴルフ場に到着！スタート前、
缶ビールとハイボールでコンディションを整えるシゲさ
んや、念入りにスイングを確認する方など、各々がウォー
ミングアップを終え、いざスタート！ 1組目は、良きライバル？の秋田君と創君のペアで、激しい死
闘（野次の応酬）が繰り広げられ、2組目は、シゲさんと陽太郎さん、徳田のアダルトチームでまった
りとゴルフを楽しみました。しかし、まったりしすぎたのか、スタートホールのパー 4で、10打、9
打たたく大荒れのスタート。シゲさんは飲みすぎで、陽太郎さんはイップスで思うようなスイングが

3月度月例会開催

消防訓練実施

青年部親睦旅行
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青年部コーナー

出来ず、コース的にはそんなに難しくないはずが、皆、散々なスコアに、、、
　昼休憩でエネルギーを補充する為、肉うどんとビールを頼みましたが、量にびっくり。普通の1人
前が、1.5人前くらい。そんな中、ラーメン大盛（ダブル）に鶏皮串を頼む強者が！見てるだけで胸や
けしそうな光景でした、、、
　後半は皆、少しスコアを伸ばし、結果は、因縁の対決を制した創君が優勝となりました。
　しかーし！ここで陽太郎さんの物言いが入り、創君のスコア申告ミスが発覚！
　結局、秋田君とスコアが並び、同点優勝となり、2人の決着はまた次回へ持ち越しとなりました。
今回のスコアは、あまり大きい声では言えませんので、気になる方は本人たちに直接お聞きください。
　また、私事ではございますが、今まで愛用していたパターを手放すことにしました。
距離感の合わせがとても難しく、スコアにかなり影響してしまっていたので使うのを諦めることに、、、
愛着のある青年部パター、欲しい方見えましたらお譲りします（笑）
　
■ 2日目　観光組
　
　9時過ぎ頃、当日広島到着の2名をあわせた青年部4
名で広島駅からタクシーに乗車、狭い車内で激しく揺
られること1時間、今回様々なご縁があり視察研修を
する呉市の山本倶楽部本社に到着、代表の濱田様、担
当の江永様の歓迎を受けました。
　山本倶楽部株式会社は海運事業を営むリベラグ
ループ株式会社の関連企業です。地域活性化を掲げ、
地域が抱える森林荒廃や過疎等の諸問題を解決するた
め、地域資源としてオリーブを活用。行政が支援し農家などに苗を安価で配布販売、企業が収穫され
た実を買い取る循環サイクルが確立され「安芸の島の実プロジェクト」として呉・江田島エリアで農
業事業を展開、苦労話を交えながら丁寧に事業の説明をしていただきました。ご説明の中でオリーブ
の実1個から得られる油分がわずか10％で、残りの90％は廃棄処分になってしまうのが長年の課題と
のことでしたが、地元の農業高校と連携して養豚の飼料として活用し、最高ランクのブランド豚が誕
生したという話が印象的でイノベーション創出の素晴らしい一例だと思いました。
　本社から車で数分、山の中腹に点在するオリーブの圃場を実際に見て回った後、江田島へ移動しオ
リーブファクトリーへ向かいました。ここでは呉・江田島エリアで栽培するオリーブの加工場、オリー
ブオイルなどの関連商品を販売、レストランも併設しお客様の行列ができ繁盛していました。ご厚意
により加工場を見学することができ一同は食品工場用の白衣に身を包み、江永様よりオリーブの栽培
方法や収穫の流れ、搾油の工程について詳しく説明を受けました。オリーブはすべて手摘みされ、そ
の日のうちに加工されるため新鮮さを保ち、特にイタリア製のセパレートタイプの搾油機を導入する
ことで熱がこもりにくく、オリーブオイルの風味や品質を最大限に引き出しているそうです。またイ
タリアから専門家を招き、伝統農法を学びながら最新の搾油技術を取り入れているとのことでした。
ここで搾油されたものを、「安芸の島の実　江田島搾り」として世に送り出し、数々のオリーブオイ
ルの国際的コンテストで高く評価されています。
　見学後は、レストランでランチを楽しみました。オリーブオイルをふんだんに使用したパスタやピ
ザは、香りが豊かで素材の味を引き立て、特に濱田代表おすすめの「オリーブオイル＋藻塩＋バニラ
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アイス」の組み合わせは驚くほど美味しく、思わずオイルと藻塩をセットで購入してしまいました。
広島駅へ戻るにはタクシーかなと模索していたところ「フェリーの方が安くて早いよ」とのアドバイ
スをいただき、普段交通手段として電車や車しか考えていなかった私たちにとって、新たな発見でした。
　地域が抱える問題を地域の特色を活かした事業へと転換させていく試み、手間を惜しまないオリー
ブオイルづくりに感心し瀬戸内海の穏やかな風を受けてフェリーで江田島をあとにしました。
　夕食はゴルフ組と合流し、日本料理 村上水軍にて活魚を豪快に楽しみ、2日目を終えました。
　
■ 3日目
　
　この日はまず平和記念公園を訪れ平和
記念資料館では、原爆投下直後の広島の
写真や被爆者の遺品が展示されており、
当時の悲劇を物語っていました。館内に
は日本人だけでなく、海外からの来館者
の姿も多く見られ、非現実的な展示物に
誰もが言葉を失い、館内は静まり返って
いました。その静けさが、より一層印象
に残っています。
　午後からは厳島神社へ向かうため、電
車で宮島口へ移動。フェリー乗り場へ向かおうとしたその時、青年部最年少の横山くんが突然・・・「す
みません、体調が悪いんで帰ります…」と申し訳なさそうに言った。みんな唖然。しかし、彼が体調
を崩した理由は全員知っている。彼は初日の夜、「生牡蠣」を食べているのだ。ひとりだけ。可哀想
ではあるが、これはもう「ドンマイ」としか言いようがなかった。
　横山くんを見送り、残ったメンバーでフェリーに乗り宮島へ。到着すると、ちょうど干潮で鳥居の
足元まで歩いて行ける状態で間近で見る鳥居は想像以上に大きく、長い歴史を感じさせる風格があり
ました。厳島神社を参拝し、集合写真を撮った後、宮島を後にしました。
　綺麗な海の景色を眺めたり、食べ歩きや飲み歩きを楽しんだりと、午前中の資料館とは違い、穏や
かな時間が流れ、歴史と自然の両方を深く感じられた1日となりました。
　　Q. 平和記念資料館の集合写真に誰が1人足りないのか気づきますか？
　　A. 徳田くんです。
　彼とは一緒に青年部に入り、今回で3回目の旅行。しかし、まさかの3回連続寝坊＆遅刻フルコン
プリート。そろそろ誰かにブチ切れられるでしょう。キヲツケテネ。
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組合だより ふいご

　ひょんなことから4月にバンテリンドーム名古屋で開催されるサザンオールスターズのコンサート
に誘われた。昨年末にもドリカムのコンサートに誘われたが、これは用事があ って断ったため今回
は快諾した。が、そもそもコンサートなんてものはいったいいつ以来だろうか、と記憶を手繰り寄せ
てみる。特に働き出してから行ったことはないので２５年以上は行っていないことに気づく。とは言
え、コンサートの雰囲気自体は、それはそれで好きなので、かなり久しぶりということにおいては楽
しみにしているが、ここで問題が発生した。 
　セットリストを見ても曲がわからないのだ！
　音楽をよく聞いていたのは1980年中ごろから2000年前までの小学生後半～大学生の時期であり、
2000年以降はほぼわからない。また、ちょうど聞いていた時期はB’z や GLAY、X、ドリカムなどの
デビューも重なっており、曲もそこそこ分かるが、それ以前からの歌手はあまり聞いていなかったの
もあってホントに有名な曲しか分からない。（B’z なども2000年以降はほとんど分からない） 
　もともと J ポップにしろ、クラシックにしろ、ジャスにしろ、誰か個人やグループに思い入れをもっ
てとにかく網羅するということもなく、気に入った曲を独りで繰り返し聞いている方が好きな質も
あったのも災いしてさらにわからない。 
　話は一旦コンサートから離れるが、ふと、なぜ音楽をほとんど聞かなくなったのかなと振り返って
みた。色々理由はあるが、一番思い当たるのが「最近の曲は何を言っているのか全然わからない（聞
き取れない）」これに尽きると思う。年を取って耳が聞こえづらい …と言うこともあるかもしれない
が、とにかく一度や二度聞いただけでは全く頭に入ってこないし、歌詞の意味がわからない。昭和～
平成前半の曲は、聞いていれば普通に歌詞が理解できたし、内容があった。今も内容はたぶんあるの
だろうけれど、理解ができない。もしかしたら私の親世代も、20 ～ 30年前は同じことを思っていた
のかも…と思ってしまったが、真相はどうなんだろうか（笑） 
　当時聞いていた好きだったグループのメンバーも多くは還暦近く、還暦過ぎになり、しかし例えば
紅白の B’z にしても、まだあの迫力で歌えることはすごいなと感動を覚えてしまう。 
　無理を承知で言うなら、80年代とか90年代とか絞った範囲でコンサートを開催してくれるといい
のになぁ。もし実現したら今の4～ 50代の参加率は半端じゃないだろうし、私自身もよく行くよう
になりそうだ。 
　さて、会場の雰囲気に乗れるように予習をしなければ…

芽花椰菜

コンサート
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株式会社 三機　木島 正人
　私は学生時代から硬式テニスをやっており、現在でも続けています。もうかれこれ五十年と経験年
数だけは長いです。ある中学校時代のテニス部の友人が二十五年程前、名古屋に戻って以来、水曜日
の夜間と日曜日の午前中の週2日はテニスを嗜んでいます。メンバーも4名以上集まらないと出来な
いし、当然、雨天・出張・ゴルフ・旅行以外は夏、冬問わず基本的にプレーしております。
　テニスと言うのは時間も2時間そこそこでゴルフみたいにまる1日を費やさないし、プレー代も市
立のコートでは千円程度、ボールも数百円で道具においてもラケットが2～3万円で何年も使用でき、
とても安価なスポーツと言えます。しかし、プレーになると結構ハードであり、2時間の間、休む時
間は少ないのと、どうしても球技なのでついつい追いかけてしまい、特に取れそうなボールは年甲斐
もなく、突進します、テニスは一般的にアシニスと言われるほど、脚力を相当使うスポーツですので、
体力を非常に消耗します。と言ってもダブルスの試合なので、継続的に走り回っている訳ではありま
せんが、終わって帰宅するとへとへとです。私は今年、前期高齢者に突入するので疲れは2日後にピー
クになり、3日目にはまた、プレーをしますので、年中、体のどこかが痛いです。月曜日に出勤した時、
会社の階段が辛く、中々、上がれません、それでも続けるというのは何か中毒性な要素があるスポー
ツかもしれません。
　でもそれだけの喜びではなく、終わった後がまた楽しみが待っています。夜間テニス後は皆と夕飯
を食べ遅くまで談笑し、早朝テニス後は昼食を取って愉しいひと時を費やします。毎回、何を食べる
かを考えながらテニスするのも健康的と思います。また仲間の年齢も凡そ同年代なので、話題も政治
経済・会社のこと・芸能ネタ、最近では健康・年金など多様にわたり、日頃のストレスも解消してい
ると感じています。
　また、年に4回ですが、ダブルスの大会にも出場して真剣勝負も行っており、ダブルスは二人で試
合をするので、緊張と喜び、悔しさも湧いてきて、また、パートナーへの気遣いなど逆にストレスに
なると思いきや試合後に毎回反省会と称して一杯飲みに行くので、これまた疲れが心地よさに変わっ
てストレス解消となります。先日もある試合話をつまみに3次会まで飲みました。
　このように最近の日曜日は早朝テニス、昼食会、自宅でゆっくりお風呂、午後から昼寝か
NETFLIX鑑賞ととても充実した休日を取っています。
　皆さんも短時間で家族に迷惑かけず、安価で結構、体を動かして充実したスポーツを定期的に行っ
てはどうですか？ストレス解消には是非、お勧めしますよ。

私の休日
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電気は正しく使いましょう！！

花粉を引き寄せる電気？？

お知らせ

令和7年3月分電力使用状況
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　花粉症の方にとってはつらい花粉シーズンですが、1日外にでると約10万個の数の花粉が衣類に付
着するそうです。これは1時間の換気で窓から侵入する数の約6倍だそうです。花粉が付着する大き
な原因は衣類に帯電した静電気です。特にポリエステルやナイロン等の化学繊維は綿や麻、絹などの
自然素材に比べ帯電しやすいそうです。
　衣類だけでなく、人体が引き寄せてしまうこともあります。長時間パソコンやスマホなどの電化製
品を使用する人は引き寄せやすいそうです。これは電化製品が電磁波を発するからです。現代社会で
は常に電磁波空間に囲まれた環境にあるため、人体が本来持っている放電（アース）する機能が働い
ても追いつかず、静電気が溜まりやすくなってしまいます。
　電磁波対策を行うことは、静電気対策にもつながり、その結果花粉を引き寄せにくくすることが期
待できます。対策はなかなか難しいですが、帯電を解消するための「アーシング」も有効です。例え
ば、、、、裸足で土を踏む、木や地面に手で触れる、静電気除去アイテムを活用することがよいでしょう。
最近ではワークマン等で機能性素材を用いたウエア等も普及し始めたそうです。
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2025
   4 April

2025
   5 May

月例会
役員会

労務委員会（11：00～）
総務委員会（12：00～）

業務委員会（11：00～）
環境委員会（12：00～）

『組合休日』
研修センター定期清掃（美装モリタ商会）

『組合休日』
『昭和の日』

『組合休日』

『組合休日』

編集委員会

『組合休日』

1

2

3
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15

木
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日
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火
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木

金

土

日

月

火
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木

財務委員会（12：00～）

監査（10：00～）

役員会（12：00～）

『組合休日』

『組合休日』

『組合休日』
『憲法記念日』

『組合休日』
『みどりの日』

『組合休日』
『こどもの日』

『組合休日』
『振替休日』

5 月22日木　定時総会（14：30～）・総会懇親会（18：00～）
5月24日土　総会記念ゴルフ

■ 5月の行事予定

行 事 予 定

3 月22日土　ぎふ美濃ゴルフ倶楽部
　優勝　林 宏守（中日鋼線）　２位　鈴木純一（豊菱製作所）　３位　松原伸五（MTK）

■ 3月度金属団地ゴルフ会
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